
 

 

 

 

 

Frau 
Dr. Bettina Warnecke                                                                       
Bürgermeisterin der Stadt Haan 
Herrn Vincent Endereß 
Vorsitzender des UMA 
Kaiserstr. 85 
42781 Haan 
 
                          Haan, 12. 08. 2022 
Antrag zur Sitzung des UMA am 13.09.22 zur Aufnahme eines TOPs: 
Planungen des Kreis-Radverkehrskonzept auf dem Haaner Stadtgebiet 
 
Sehr geehrte Frau Bürgermeisterin, sehr geehrter Herren Endereß, 
 
die CDU-Fraktion im Rat der Stadt Haan bittet darum, einen Tagesordnungspunkt zum 
Thema Radverkehrskonzept des Kreises auf die Tagesordnung des UMA am 13.09.22 zu 
nehmen. Wir würden es begrüßen, wenn im 1. Schritt die Vorschläge diskutiert und ggf. 
priorisiert würden, bei denen die Stadt Haan Straßenbaulastträger ist.  
 
Anlass: Mit Blick auf bessere teils auch neue Radwege hat der Kreistag vor der 
Sommerpause das lang vorbereitete Radverkehrskonzept verabschiedet. Mit der 
kreisweiten Ausarbeitung sollen in den kommenden Jahren Ortsteil- und Städtever-
bindungen verbessert, Komfort und Sicherheit für Radfahrer gesteigert werden. Auch für 
Haan zeigt die Ausarbeitung zahlreiche Verbesserungen auf. Von einfachen Maßnahmen 
wie fahrradfreundlicheren Markierungen bis hin zu kompletten Neubauten – das Rad-
verkehrskonzept bietet eine Vision, wie das Radfahren im Kreis und in Haan künftig sein 
soll: sicher, komfortabel und schnell.  
 
Für das Haaner Stadtgebiet werden Wegeverbesserungen für rund 18 Millionen Euro auf 
knapp 48 Kilometern vorgeschlagen, viele davon enthalten Verbreiterungen und die 
Erneuerung der Oberflächen. Das Konzept ist langfristig angelegt. Es unterteilt welche 
Maßnahmen von der Stadt (6,4 Mio, 16 km), dem Kreis (7,9 Mio, 15 km), dem Land (2,2 
Mio, 8 km) dem Bund (1,7 Mio, 9 km) mit welcher Priorität umgesetzt werden müssten. 
Das Konzept beleuchtet verschiedene Netze, einmal innerstädtisch, einmal städteüber-
greifend sowie die Veloroute Wuppertal - Düsseldorf und es schlägt Priorisierungen vor. 
Mit der Ausarbeitung hat man nun konkrete Maßnahmenvorschläge, die man mit Land, 
Kreis und Bund abstimmen kann. Aufgabe der städtischen Politik ist es nun, anhand des 
Kataloges Vorhaben zu planen und umzusetzen.  
 
Mit freundlichen Grüßen 

     
     
gez.  
Jens Lemke    Annette Braun-Kohl 


